

V o r r e d e .

Als ich im Jahre 1819 den ersten Theil meines Kinderbuches im Druck erscheinen lassen wollte, machte mich der Verleger desselben, Herr Buchhändler Göschel, darauf aufmerksam, daß ein solches Buch um nach und nach ein lieber, unentbehrlicher Freund der Kinder zu werden, sich ihnen zunächst durch die Sinne empfehlen müsse, weil diese sich bei den Kindern zuerst entwickeln, und wie Pfortner an den Thoren der erwachenden Seele stehen. Herr Göschel war im Besitze vieler von den ersten